
■ 本日は１月１７日㈬ 第２５５１回 例 会 ■

新年夜間例会 小野志伸親睦活動委員長

2024年１月10日㈬ 第2550号

■ 次 週 の 予 定 ■

１月24日㈬ 職場訪問例会 吉藤秀邦職業奉仕委員長
第2552回 ソメスサドル株式会社
１月31日㈬ 指定休会

※ＲＣレート １月１日より １＄ １４１円

・ゲスト紹介 本日はいらっしゃいません。
・ビジター紹介 本日はいらっしゃいません。
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■ 本日は ２月５日㈬ 第２４１１回 例会 ■
９月８日㈬ 新会員担当卓話 小野志伸会員担当
第2462回 「車の世界」
２月９日㈬ 会員卓話 出席委員会 瓜委員長担当
第2476回 「例会の出席は健康から」

■ 次 週 の 予 定 ■

４月22日㈬ ゲスト卓話 会長エレクト担当
第2418回 社会福祉法人 砂川市社会福祉協議会

事務長 阿 部 宏 明 様
「困った時の社協～
日頃の相談・支援業務から」

第２４２１回例会記録 ２０２０年(令和２年) ７月１日㈬ 晴れ （国家斉唱・４つのテスト唱和・ロータリーソング斉唱を省略します。）

会長・副会長・幹事 バッジ交換

■ 次 週 の 予 定 ■
７月29日㈬ 指定休会
８月５日㈬ 四大祝福 直前会長担当
第2425回
８月12日㈬ 指定休会
８月19日㈬ 会員増強委員会担当
第2426回

ロータリー財団・米山記念奨学会
委員長 堀江 和美

本日、 米山記念奨学会 12,000円、ロータリー
財団 790＄のご寄付をいただきました。
有難うございます。

※本日例会終了後、理事･役員会を行いますので理
事･役員の方は、宜しくお願い致します。
       

ロータリー財団・米山記念奨学会
委員長 堀江 和美

本日、米山記念奨学会へ 60,000円、ロータリー
財団へ ＄330のご寄付をいただきました。有難う
ございます。
ロータリー財団・米山記念奨学会

委員長 堀江 和美
本日、ロータリー財団へ小林公民会員より180＄、

千葉 清会員より180＄
米山記念奨学会へ小林公民会員より15,000円、

千葉 清会員より12,000円
のご寄付をいただきました。有難うございます。

ロータリー財団・米山記念奨学会
委員長 堀江 和美

本日、ＲＣ財団に水島孝嗣会員より100ドル、永
森直弘会員より150ドルのご寄付を頂きました。有
難うございました。

御 祝 い
厚生労働大臣表彰 市 政 功 労 賞 受 賞
竹 田 俊 一 会員 石 家 裕 二 会員

第２５５０回例会記録 ２０２４年(令和６年) １月１０日㈬ 雪 「君が代」 斉唱 「四つのテスト」 唱和 「奉仕の理想」 斉唱

◎出席会員数の確認(香山出席委員長)
議案第１号 2025年～2026年度会長予定者の承認を求

める件
議案第２号 2024年～2025年度理事・役員の承認を求め

る件
議案第３号 その他

拍手で承認

※本日、6時30分より第12回理事・役員会と第4回クラブ
協議会を開催致します。お時間までにお集まり頂き
ますようお願い申し上げます。

95％と82％

第２４７３回例会記録 ２０２２年(令和４年) １月１９日㈬ 雪 「四つのテスト」 唱和 「君が代」 「それでこそロータリー」 音楽のみ

福地真紀子会員
創 業 記 念 山内勝人会員
結 婚 記 念 山内勝人会員

 
年 頭 挨 拶

会長年頭挨拶 沢田広志会長
皆様、今年もどうぞよろしくお願い申し上げます。
新しい年を迎え、お正月を多くの家庭が家族団らんで
過ごされていた中で石川県能登半島地震が発生され、お
亡くなりになられた方々にお悔やみを申し上げますと
ともに、被災された多くの皆様に心よりお見舞い申し上
げます。そして早くの復旧を願います。
更に東京羽田空港にて旅客機衝突による事故が発生
し、速やかな事故原因究明ともう二度とこのような事故
が起きないことを願います。
このように新しい年を迎えて早々の突然の出来事が
ありましたが、２０２４年（令和６年）の干支は、「辰
年」でございます。
干支の由来といえば、「十二支を決めるために動物に
招集がかけられ、到着した順で十二支が決まった」とい
う物語を思い出される方が多いと思います。このよう
な物語は、細部は違えど世界中で語り継がれているそう
です。しかし、十二支の各文字に動物を割り当てたのは
後付けで、そもそも十二支は天文学上の記号として使わ
れていたようです。
干支の中で辰（龍）だけが架空の動物です。他の干支
は実在する動物なのになぜ龍だけが架空の動物なの
か？これについてもはっきりとした理由はわかってい
まいようです。「本来干支の各文字に動物は関係なかっ
たのに、あとから同音の動物を紐づけたせいで架空の動
物が入ってしまった」という説や、「龍という文字に鰐
（ワニ）の意味もあったので、そもそもは龍ではなくワ
ニを指していた」とする説があるようです。
龍は古来より中国で権力の象徴とされ、縁起の良い生
き物とされています。干支を広く浸透させるために、縁
起が良い龍を干支に選んだのかもしれません。
辰年は政治の大きな変化が起きることが多い年とい
われています。戊辰戦争（1868年）、日露戦争（1904年）
が辰年に起きています。また戦後では、皇居前でデモ隊
と警察が衝突して1500名が死傷した血のメーデー事件
（1952年）も辰年に起きています。政変の年とも言われ、
戦後5回しかない辰年のうちで3回も総選挙が行われま

    沢田 広志    会長 沢田 広志
①砂川市社会福祉協議会様より、福祉年賀広告協力のお
礼及び広報紙が届いております。
②ＮＰＯ法人ゆう様より、新年のご挨拶が届いております。
③砂川身障者福祉会様より新年のご挨拶が届いており
ます。
④株式会社オクトン様より新年のご挨拶が届いており
ます。
⑤国際ロータリー2510地区ガバナー事務所より「令和６
年能登半島地震義捐金」のお願いが届いております。

    山     幹事 山
①羽幌ロータリークラブ様より、12月会報及び１月例会
プログラムが届いております。
②深川ロータリークラブ様より、12月会報及び１月例会
プログラムが届いております。
③芦別ロータリークラブ様より、12月会報及び１月例会
プログラムが届いております。
④留萌ロータリークラブ様より、１月例会のお知らせが
届いております。
⑤滝川ロータリークラブ様より、１月例会のお知らせが
届いております。
⑥赤平ロータリークラブ様より、１月例会のお知らせが
届いております。

       
職業奉仕委員会 委員長 吉藤 秀邦
１月24日の例会は、染谷会員のご協力によりソメスサ
ドルにて職場訪問例会を開催いたします。
予算も限られており、会員各自ソメスサドルまで直行
を基本としておりますが、砂川パークホテルから送迎車
の用意も検討しておりますので、送迎を希望される方は
回覧しております出欠表に送迎の有無をご記入ください。

     
会員誕生記念 武田昭二会員、山義彦会員

松原重俊会員、田中敏文会員
夫人誕生記念 北谷好文会員、石家裕二会員

近藤俊継会員、松原重俊会員
阿部憲道会員、高坂 誠会員

ロータリー財団・米山記念奨学会 委員長 飯澤 明彦
ロータリー財団へ香山素子会員より 150＄（18,300円）、米山記
念奨学会へ香山素子会員より12,000円のご寄付をいただきまし
た。有難うございます。

※9月6日例会終了後、理事役員会を開催致します。
染谷委員長、小野委員長、田中委員長準備をお
願い致します。

ロータリー財団・米山委員会 委員長 飯澤 明彦
本日、ＲＣ財団へ 小林公民会員から150＄、鉾井直作会員か
ら150＄、米山奨学会へ 小林公民会員から15,000円、鉾井直
作会員から10,000円のご寄付を頂きました。ありがとうござ
います。

２月７日㈬ 委員長
第2553回

ロータリー財団・米山記念奨学会 委員長 堀江 和美
本日、米山記念奨学会 36,000円、ロータリー財団
510＄のご寄付をいただきました。有難うございます。
会長報告

幹事報告

※次週、１月17日の例会は、親睦活動委員会担当となっ
ております。小野委員長よろしくお願い致します。

■ 次 週 の 予 定 ■

３月１日㈬ 四大祝福・ゲスト卓話 会長担当
第2516回 卓話講師：第2グループ担当

高山訓正ガバナー補佐（滝川RC）
テーマ：1.ロータリー財団について

2.ロータリー上期報告

347連続複写

砂川ロータリークラブ2023～2024年度会長 沢田 広志
職業奉仕委員会 委員長 吉藤 秀邦
社会奉仕委員会 委員長 大橋 俊彦
国際奉仕委員会 委員長 武田 昭二
青少年奉仕委員会 委員長 田中 敏文
ロータリー財団・米山記念奨学会 委員長 堀江 和美
会 計 委員長 山田 大
ＳＡＡ委員会 委員長 北谷 好文
出席委員会 委員長 香山 素子
親睦活動委員会 委員長 小野 志伸
プログラム委員会 委員長 染谷 昇
会員増強・職業分類委員会 委員長 佐藤 正一郎
ロータリー情報・会員選考委員会 委員長 竹田 俊一
広報・会報委員会 委員長 西川 公平

会長エレクト 高坂 誠
オブザーバー 中村 和弘（副幹事）
直 前 会 長 造田 孝志
副 会 長 永森 直弘 幹事 山

       
本日はございません。

次年度幹事 中村 和弘
    山     幹事 山

①。
       

第２５３５回例会記録 ２０２３年(令和５年) ８月９日㈬ 晴れ 「四つのテスト」 唱和 「君が代」 「それでこそロータリー」 斉唱

ロータリー米山記念奨学会より米山功労者の感謝状
が届いております。
第６回 米山功労者 小林公民 会員
第１回 米山功労者 山田 大 会員



※米山記念奨学会：目標 12,000円/人
本日 0円 累計 349,000円

※ロータリー財団：目標 180＄/人
本日 0＄ 累計 4,760＄

会長・副会長・幹事 バッジ交換並びに前３役へ前役員章の贈呈

地区委員会委員委嘱状の交付(松原会員・高橋秀明会員)

■ 次 週 の 予 定 ■

４月22日㈬ ゲスト卓話 会長エレクト担当
第2418回 社会福祉法人 砂川市社会福祉協議会

事務長 阿 部 宏 明 様
「困った時の社協～
日頃の相談・支援業務から」

事務局：砂川パークホテル内（℡0125−52−3989）
会 長 大 橋 俊 彦 幹 事 高 坂 誠
欠席届は前日昼迄に造田孝志ＳＡＡまで（℡52−4371･FAX52−4373）

本号担当：香 山 素 子 次号担当：香 山 素 子

※米山記念奨学会：目標 480,000円
本日 0円 累計 268,000円

※ロータリー財団：目標 6,000＄
本日 0＄ 累計 3,550＄

会員一口コラム 小 林 公 民 会 員

私は1971年（昭和46年8月1日）（36歳7ヶ月）に小

林産婦人科医院を開院し、2019年（平成31年12月31

日）に閉院しました。満48年5ヶ月間。年齢85歳、

（2001年8月31日に入院分娩手術止めましたので）分

娩数10322例手術数1191例です。現在は主なる収入

は年金に頼る、年金暮らしの一年寄りに成ったので

すが、四大祝福の創業記念日を如何にするか考え込

んだのですが、そう固い事言わずそのまま8月1日に

してほしいとお願いする次第です。

現在砂川市立病院（産婦人科一人医長6年7ヶ月）

と合わせて、砂川在55年超えましたので、その記念

として現在の住居のごく近くに15坪未満の物置を建

てていますが、私は運転は大の苦手、自動車の趣味

は全く無いので、せめて今回は高級？外車並みの予

算ですが、至って質素で、内容は本棚がずらりと並

んでいるだけで、他には何も有りません。8月中に

は完成ですが、整理整頓に今年中かかりそうです。

「ふるさと砂川これからのまちづくりについて」
砂川市商工労働観光課

課長補佐 奥山 雅喜様

会員誕生

夫人誕生
創業記念

結婚記念

2022からのメークアップの書き方
※メークアップ 西川公平会員
メークアップ前の出席率90.00％を
メークアップ後の出席率90.91％に修正致します。


       委員長 山﨑 義彦

第2445回例会
※在 籍 数 39名 ※出席規定免除 ３名
※本日出席基数 38名 ※本日欠席者数 ５名
※本 日 出 席 率 86.84％
※本 日 欠 席 者 阿部憲道会員、香山素子会員

佐藤文優会員、近藤俊継会員、岩渕健悦会員
※メークアップ 湯浅克己会員、西川公平会員
前々回の欠席者５名の内２名の方がメークアップされま
したので、前々回の出席率86.48％を91.89％に修正致しま
す。

※米山記念奨学会：目標 480,000円
本日 0円 累計 268,000円

※ロータリー財団：目標 6,000＄
本日 0＄ 累計 3,550＄

第2446回例会

※在 籍 数 39名 ※出席規定免除 ３名

※本日出席基数 38名 ※本日欠席者数 ３名

※本 日 出 席 率 92.10％

※本 日 欠 席 者

阿部憲道会員、佐藤文優会員、飯澤明彦会員

※メークアップ

本日はいらっしゃいませんので前々回の

出席率 91.89％に変更はありません。

ロータリー財団・米山記念奨学会 委員長 松原 重俊
本日、ロータリー財団へ 造田孝志会員より 150＄（17, 100円）の

ご寄付をいただきました。

米山記念奨学会へ 造田孝志会員より 12, 000円のご寄付をいた

だきました。有難うございました。

2月1日より

115円（2・1）

には夫婦忘年会として夜間例会を、会員はじめ多くの奥
様方に参加頂き、久しぶりの夫婦忘年会を楽しく過ごす
ことができました。
親睦活動委員会の皆様方に楽しい催しを考えて頂きあ
りがとうございます。
おかげさまで、上半期の例会数２０回を終えることが
できました。皆様のご協力に心から感謝申し上げます。
下半期も、３８名の会員のもと１９回の例会を予定し
ております、SAA並びにプログラム委員会をはじめと
する各委員会の協力をいただきながら、全ての例会を行
いたいと考えております。皆様のご協力を宜しくお願
い申し上げ、ご挨拶とさせて頂きます。ありがとうござ
いました。


    香山 素子    委員長 香山 素子
第2550回例会
※在 籍 数 38名 ※出席規定免除 ２名
※本日出席基数 37名 ※本日欠席者数 ６名
※本日出席率 83.78％
※本日欠席者 佐藤文優会員、近藤俊継会員

阿部憲道会員、瓜 俊雄会員
染谷 昇会員、是枝貴裕会員


※今年もどうぞよろしくお願い致します。下半期のス
タートとなり皆様にお世話になります。よろしくお
願い致します。 ◎沢田広志会長
※あけましておめでとうございます。今年もよろしく
お願いいたします。・創業記念、結婚記念を頂いて。

○山内勝人会員
※会員誕生ありがとうございました。 山崎義彦会員
※会員誕生ありがとうございました。 武田昭二会員
※結婚30年、真珠婚のお祝を頂きありがとうございま
す。 畠山尚之会員
※一年宜しくお願い致します。夫人誕生を頂きました。

○高坂 誠会員
※忘年会でリンゴを頂きました。ありがとうございま
す。 村上雅拓会員
※結婚45周年・創業記念を頂き。 ○俵谷 薫会員
※夫人誕生を頂いて。 石家裕二会員
※夫人誕生を頂いて。 北谷好文会員
※忘年会、景品を頂いて。 小野志伸会員
※会員誕生を頂いて。 田中敏文会員
※会員・夫人誕生を頂いて。 ○松原重俊会員
※主人の誕生祝をいただき、ありがとうございました。

福地真紀子会員
本日のニコニコＢОＸ 48,000円 累計額 1,173,350円

☆は超高額、◎は高額、○は多額

事務局：砂川パークホテル内（℡0125−52−3989）
会 長 沢 田 広 志 幹 事 山 内 勝 人
欠席届は前日昼迄に北谷好文ＳＡＡまで（℡54−2033･FAX54−2034）

本号担当：飯 澤 明 彦 次号担当：飯 澤 明 彦

砂川ロータリークラブ
2023～2024年度 理事・役員・委員長

砂川ロータリークラブ2023～2024年度会長
沢田 広志理事・役員

会 長 沢田 広志
直 前 会 長 造田 孝志
会長エレクト 高坂 誠
副 会 長 永森 直弘
幹 事 山内 勝人
会 計 山田 大
Ｓ Ａ Ａ 北谷 好文
理 事 吉藤 秀邦（職業奉仕）
理 事 大橋 俊彦（社会奉仕）
理 事 武田 昭二（国際奉仕）
理 事 田中 敏文（青少年奉仕）
理 事 堀江 和美（ロータリー財団・米山）
理 事 小野 志伸（親睦）
理 事 染谷 昇（プログラム）
オブザーバー 中村 和弘（副幹事）
委員長
出 席 香山 素子
会員増強・職業分類 佐藤 正一郎
ロータリー情報・会員選考 竹田 俊一
広報・会報 西川 公平

■ 次 週 の 予 定 ■

２月１日㈬ ゲスト卓話･四大祝福 会計中村委員長担当
第2513回 卓話講師 砂川青年会議所

テーマ 今後の活動について
２月８日㈬ ゲスト卓話 国際奉仕委員会担当

・ゲスト紹介 2022-2023年度国際ロータリー
第2510地区国際奉仕、ＶＴＴ委員会
委員長 富 岡 豊 様（静内ＲＣ)

・ビジター紹介 2022-2023年度国際ロータリー
第2510地区米山記念奨学・学友委員会
委員長 大井 浩樹 様

ガバナー月信
ＱＲコード



した。ロッキード事件やリクルート事件といった汚職
事件も辰年に発覚しています。
マイナスなことばかりではなくて、東京スカイツリー
開業（2012年）、2000円札発行（2000年）、青函トンネル・
瀬戸大橋開業（1988年）、東京五輪・東海道新幹線開業
（1964年）などの国家プロジェクトが始まることが多い
のも辰年の特徴と言われております。大きな出来事が
多く、まさに動乱の年と言えます。
今ほどお話しさせて頂きましたが、2024年は辰年です
が、更に本来の干支でいうと甲辰（きのえ・たつ）。辰年
であること以外にも込められた意味があるようです。
甲とは「甲乙丙丁～癸」の始まりであり、物事の始ま
りととらえることができます。そして辰は発芽した植
物がしっかりとした形になる、勢いと大きな力、成功と
とらえることができる。この二つが合わさる甲辰は、新
しいことを始めて成功する、いままで準備してきたことが形に
なるといった、縁起のよい年になると考えらております。
さて、昨年の７月より、会長としてスタ－トをさせて
頂きました、上半期となる半年間を理事役員、各委員長、
そして会員の皆様のお力添えを頂き進めることが出来
ましたこと厚く御礼申し上げます。
新型コロナウイルス感染流行後、平常へと移行しての
活動となり、いよいよ７月５日の就任挨拶・定時総会・
クラブフォ－ラムが始まり
７月２６日には松浦光紀ガバナ－をお迎えしてのガバ
ナ－公式訪問例会、１０月１５日には小樽での地区大
会、多くの登録そしてバスをチャ－タ－しての参加にお
礼申し上げます。１２月は、上半期終盤、定時総会・クラ
ブフォ－ラムにて各委員会の上半期報告をして頂きました。
この間、第２グル－プでは、宇戸啓隆ガバナ－補佐の
もと会長幹事会が、８月に赤平市にて、１０月に芦別市
にて開催され山内幹事と共に出席させて頂きました。
奉仕活動事業においては、９月７日 職業奉仕委員会
により、初めての砂川高校模擬面接（４名＋沢田）を吉
藤委員長・永森副会長・西川会員・村上会員、オブザ－
バ－にて私も参加して実施することができました。９
月２９日には青少年奉仕委員会によるノ－マライゼイ
ション事業（りんご狩り）を三谷果樹園にて、小中学校
児童生徒・教職員・保護者１２０名参加をして頂きまし
た。１０月４日には青少年奉仕委員会によるペンケ歌
志内川桜づつみ植樹事業を実施し、桜苗木１５本をさく
ら保育園の年長園児２２名参加を頂き行われました。
１０月２７日には国際奉仕委員会によるサイバ－攻撃
への対応として砂川高校１年生（６５名）を対象に、滝
川警察署の協力を得て行われ砂川高校にはお世話に
なったところです。１１月２３日には社会奉仕委員会
によるボッチャ競技交流会を総合体育館にある「2020東
京パラリンピックのレガシ－」であるボッチャ競技コー
トを使って、参加団体３０名と会員１１名により楽しく
行って頂きました。
１１月２９日には職業奉仕委員会による砂川高校出前
講座を実施して吉藤委員長・是枝・沢田の３名が出席し
時間オ－バ－しながら実施されました。
夜間の例会においては、親睦活動委員会により７月１
９日には納涼夜間例会を、１０月４日にはコロナウイル
ス感染流行に伴い、久しく開催出来なかった滝川ＲＣと
の合同例会を滝川ＲＣの皆様をお迎えして楽しく有意
義に交流して終えることができました。１２月２０日

鉾井直作会員よりご案内がございます。
個展のご案内

９月19日～９月24日 10：00～18：00
場所：大丸藤井セントラルギャラリー７階にて開催


